
天一广场 （贾东流 摄）

商业综合体不仅是一个城市对
外展示的形象窗口，是市民休闲、
购物、娱乐、消费的汇集地，更是
一个城市经济发展活力的象征。在
宁波，哪些商业综合体的人气最为
活跃？

日前，由宁波市商务局主办的
“六名”评选活动——2021 年度宁
波市十佳最受欢迎的商业综合体名
单发布。天一广场、和义大道购物
中心、宁波世纪金源购物中心、宁
海西子国际购物中心、慈溪爱琴海
购物公园、镇海开元广场、宁波万
象城、北仑富邦世纪商业广场、阪
急百货、世纪东方商业广场等 10 家
商业综合体入选。

其 中 既 有 新 开 业 的 “ 顶 流 ”，
也 有 深 耕 宁 波 几 十 年 的 “ 老 大
哥”，既涵盖了市民耳熟能详的消
费地标，也包括了带动县域消费的

“小而美”，各有特色。
“我们正在筹备暑期活动。”联

系上宁波万象城相关活动负责人朱
莹莹时，她正和团队成员一起，紧
锣密鼓地准备着方案。去年 5 月 29
日，作为华润万象生活旗下首个带
有摩天轮 IP 的商业项目，宁波万象

城启幕。一年来，万象城落地“西
湖 音 乐 节 lite”“ 这 ！ 就 是 街 舞 4”
等华东、宁波首展活动，还结合场
景打造出“爱的引力场”“城市微
度假”“全龄儿童成长空间”“时尚
风向标”“全球美食精选”等五大
标签，成为市民提升购物体验的新
选择。

作为日本阪急百货的海外首家
直营店，宁波阪急百货的开业时间
比宁波万象城稍早些，一开业就
成为了“宁波首店收割机”。据相
关负责人曹先生介绍，宁波阪急
百货在开业时引进了一线奢侈品
牌 、 全 球 时 尚 品 牌 、 国 际 美 妆 、
休闲娱乐等共计 364 家店铺，其中
全 国 首 店 12 家 、 浙 江 首 店 65 家 、
宁波首店 76 家，首店比例达到了
42%。

“ 我 们 围 绕 ‘Natural、 Cul-
ture、Modern’三大关键词打造整
体的购物环境，结合丰富独特及高
性价比的商品，以独特创新的购物
生活社交体验，以极致温馨贴心的
服务，致力于打造有惊喜、有发
现、有学习、有感动、有憧憬、人
人都想去的剧场型百货店。”曹先

生说。
“ 城 市 繁 荣 离 不 开 商 业 发 展 。

商业综合体汇集了丰富的商业资
源，不仅是市民购物消费的主阵地
和主战场，也是引领一个区域商贸
流通产业发展的重要增长极。本
次入选‘十佳’的商业综合体各
有特色，也代表着宁波商业的无
尽潜力和宁波消费市场的巨大能
量。”市商务局流通发展处相关负
责人说。

2021 年 度 ， 作 为 宁 波 头 部 商
业地标，天一·和义商圈成为全
市唯一一个销售额突破百亿元的
商 圈 ， 全 年 的 销 售 额 超 过 110 亿
元 ， 客 流 量 在 整 个 华 东 地 区也能
位列前五名；

“后起之秀”们不甘示弱，宁
波 万 象 城 在 去 年 经 营 仅 半 年 时
间，营业额已超 14 亿元，重大节
点客流持续保持爆发态势，其中
开业期间超 30 万人次，国庆假期
超 50 万人次，圣诞档期则超 21 万
人次；

北仑富邦世纪商业广场则不断
寻求着文化与物质两方面的统一和
谐，举办了宁波首场非遗打铁花、
花朝节等文化活动，引入超火的卡
通 IP“海底小纵队”“Emoji”等，
提升了商业空间的质量，还赋予其
文化的力量⋯⋯ （孙佳丽）

2021年度宁波市十佳最受欢迎的商业综合体发布——

在这里，见证宁波商业大潜力

【专家点评】
2021 年宁波商业“群雄并

起，逐鹿商业”的现象，在带来
更多消费体验的同时，刺激宁波
现有的商业版图随之改变，“多
核心”商圈也逐步形成；也不断
刺激宁波商业格局的进一步提
升，尤其“首店经济”成为刺激
消费的一大利器，已成为共同的
发力点，以期进一步满足新消费
需求、加强“商业吸附力”，提
升宁波高端零售市场的“品牌
力”。

宁波商业广场协会会长 金华
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露天电影、怀旧糖画、非遗竹
编、清凉甜品、乡土美食⋯⋯昨天
傍晚，位于北仑初心广场上的“人
亚先锋集市”热闹开市，一键开启
市民“怀旧式”消夏新模式。

褪去一天的炎热，伴随着点点
灯光，北仑霞浦会堂门口现场搭建
的露天电影区域成了许多居民来集
市必打卡的一站。对于年轻人来
说，露天电影新奇有趣，而对于不
少“60 后”、“70 后”居民却是一
种抹不掉的记忆与情怀。

露天电影是七八十年代许多农
村人共有的美好回忆。在物资匮
乏、娱乐项目稀少的年代，露天电
影是当时农村日常生活中难得的一
种消遣方式。以天为盖、以地为
席，即使是循环放映很多次的电
影，人们依旧乐此不疲且丝毫没有

觉得单调。
“老底子连看电视都是奢望，更

别说能看到电影了。这里的霞浦会
堂以前叫霞浦影剧院，当时一到放
电影的时候外面里面可别提多热闹
了。”说起这段历史，幕布前排一位
观影的老人津津乐道，“以前的露天
电影都是在重要节日里生产队组织
放映的，好位置全靠到的早。后来生
活好了，霞浦就有了这座专门给老
百姓放电影、搞活动的影剧院。去年

‘十一’国庆，我在霞浦会堂看过《我
和我的祖国》，今天在会堂外看的这
部红色电影也非常好看。”

同样被露天电影所吸引的还有
在 霞 浦 落 户 的 新 北 仑 人 陈 先 生 ，

“平时工作太忙，都没时间陪家人
去电影院看电影。今天下班回家路
上看见这个集市我就立刻带着儿子
过来了，逛完集市来这儿看场露天
电影，这样的形式对他也是一次难

得的体验。”现场还有不少市民和
陈先生一样“全家出动”，大家或
坐或站，闲聊剧情，一面幕布，一
抹投射光，就这样成了这个仲夏夜
里最美好的片段。

在露天电影区的东侧，一排排
统一设计并搭建的“人亚先锋集
市”主题摊位，也在开市后迅速迎
来了属于它的火热时刻。

“人亚先锋集市”每期专有的
公益宣传和便民服务类摊位前人头
涌动，其中，最受市民“追捧”的
当 属 磨 剪 磨 刀 铺 位 了 。“30 多 年
前，当时霞浦的童装厂生意红火，
我们厂的工人只要一听见‘磨剪子
嘞，戗菜刀’的吆喝声，立马就会
停下手头活计拿着不好使的剪刀出
去打磨。现在老街坊们如果刀剪显
钝不利索后，还是会想着有时间专
门找师傅磨一磨，新刀哪里比得上
一把用的上手和习惯的老刀！只是

现在会磨刀的人不好找喽。”对于
磨剪磨刀这门传统手艺，新浦社区
居民张亚娥略带感慨地说到。

而在非遗文化区域，还有一个
摊位也总是围满了来往的市民，精
巧的手工艺制品让在场的许多人目
不转睛。“刚才好几个年轻人都买
了我做的蒲扇，说是看见这把蒲扇
就想起了自己的童年。”竹编手艺
人朱师傅一边指着桌上的手工制品
一边自信地介绍。

“今年 1 月以来，每月一期特色
主题的人亚先锋·红领集市已经正
常开市四期，每次尝试都有新反思
与新收获。”张人亚党章学堂负责人
贺霁表示，“随着‘七一’临近，学堂
将继续以党建引领为核心，围绕‘人
亚先锋集市’丰富活动形式，推动

‘小集市’汇聚更多‘大能量’，在公
益服务共建共享的基础上不断拓宽
周末经济场景。”

露天电影、怀旧糖画……

北仑霞浦周末重现“怀旧式”消夏场景
本报讯（记者张弛）6 月 19 日，

网友“六源”在中国宁波网民生 e 点
通群众留言板上发帖反映，江北区
人民路人行道上铺装了宣传城市历
史和文化的牌子，挺好的，但有一块
牌子坏掉已经很久了，一直没来修
过。之后网友虽然两次反映，但直到
昨天上午，记者在现场看到，该问题
依然存在。

在网友上传的照片中，记者看
到，在一块嵌在地上的金属牌上，用
凸起的字体标注着“1844 开埠”字
样，其中第一个“4”字掉落，几乎无
法分辨。

对此，江北区住建局于 6 月 24
日跟帖回复：“收到您反映的问题，
我局工作人员立即去现场核实，之
后组织维修，目前已维修完成。”

网友“六源”在得到政府部门回
复后，当天就去现场查看，但结果令
他失望。于是当晚他又发帖追问此
事。不过，部门尚未对此进行回复。

昨天上午，记者特地前往现场
查看了情况。

根据网友发来的定位，沿着人
民路，记者在宁波大学医学院附属
医院东南门外往北十多米处的人行
道上，找到了他反映的问题金属牌。
记者看到，牌上面的数字依然缺失，
和帖文照片中的残缺样貌相比没什
么变化。

之后，记者调转方向，沿着人行
道往南走了数百米，看到地上铺装
了不少同样规格的宣传城市发展重
要时间节点的牌子，如“宁波邮政局

建于 1927 年”“1844 开埠”等。其中，
有一块同样标注着“1844 开埠”字
样牌子，上面的第一个“4”字有明显
修缮痕迹。

对上述情况，有网友猜测，可能
坏掉的不止一块，部门修好的那块
恰巧不是网友反映的那块。而网友

“六源”则表示，部门被问政了才去
修一下，还仅修一处，说明工作缺乏
举一反三的精神，太不仔细了。

无独有偶，网友“明湖岛主”近
日发帖反映，老外滩景区沿江观景
带的垃圾桶标识不规范，将“可回收
物”写成了“可回收垃圾”。

2019 年发布的《宁波市生活垃
圾分类管理条例》明确：“本市生活
垃圾以厨余垃圾、可回收物、有害垃
圾、其他垃圾为基本分类标准。”如
此标注显然欠规范。

当日，记者沿着老外滩景区的
外马路一路找寻，发现多处垃圾桶的
标识均将“可回收物”写成了“可回收
垃圾”，直到走到宁波美术馆前，才发
现了一个标识规范的垃圾桶。

分布于城市各个角落大大小小
的细节，无时无刻不透露着城市治
理的精细程度。存在缺陷，在所难
免。但能否及时地、举一反三地发现
并将之修复和完善，则体现了城市
管理的用心程度。

这两处细节问题何时能得到完
善？相关进展，记者将继续关注。

发现身边问题，请您继续通过
以下方式反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关注后

留言
3、登录中国宁波网民生e点通

多处金属牌有残缺，却只修了一处；将“可
回收物”写成了“可回收垃圾”——

江北有关部门工作太马虎

网友反映的牌子和部门修复的不是同一处。
（左图网友摄，右图张弛摄）

本报讯 （记者孙肖 许天长
通讯员陈璐）“通过微信、支付宝
等工具扫描这个校园食堂食安‘健
康码’，能够直接看到学校后厨洗
菜、切配、烹饪、分餐和洗碗区的
监控视频，每日到岗从业人员的个
人健康码也都能一键获取。”记者
昨天从北仑区市场监管局了解到，
北仑 155 家校园食堂上周起已启动
食安四色风险码管理，运用数字化
监管护航学生食品安全。

“我们的小朋友有 785 人，有
了这个‘健康码’，可以让监管更
及时，让孩子吃的更安全，让家长
更安心。”北仑区实验幼儿园后勤
副园长张红专告诉记者，学校食堂

已启用智慧化监管系统，通过这个
系统可以查看到幼儿园食堂的食安
情况，包含食堂阳光厨房视频监
控、证照信息、从业人员的健康码
状态及健康证信息、主要食材来源
信息、自查记录、以及市场监管检
查记录、食品抽检信息等，如果有
异常情况发生，系统便会自动启动
报警系统。

“这个校园食安四色风险码比
我们的‘健康码’多了一个颜色，
分为绿码、蓝码、黄码、红码，分
别代表智能系统综合评分后给出的
低风险、一般风险、较高风险和高
风险的判定。”宁波市北仑区市场
监管局食品经营监管科科长谢益莉

介绍。
目前北仑 155 家学校食堂已全

部建成使用‘互联网+监管’智慧
化监管系统，运用 AI 智能抓拍等
功能，时时对校园食堂内不规范
操作行为进行抓拍、记录，有效
提升了监管执法的精准度和有效
性，通过风险因子数据归集后系
统 进 行 统 筹 计 算 ， 形 成 一 个 色
码 ， 根 据 这 个 动 态 风 险 色 码 等
级，对有违规行为的食堂进行及
时的提醒和监督，有效地做到有
问题立即解决的闭环管理。对于
那些没有及时反馈整改的校园食
堂，市场监管执法人员会进行现
场核实和查处。

护航学生食品安全

北仑155家校园食堂有了“健康码”

今年的单季稻迎来了插秧的
好时节。6月24日一早，在梅山
街道梅中村里岙钟家塘地块的水
田里，一列列秧苗已经布满了大

半块水田。
运秧苗、分秧苗、插秧苗……

田野里一派热火朝天的景象。转眼
间，一块块空荡荡的水田换上了

“绿色”新装。
据悉，今年梅山街道水稻种植

面积近1300亩。
（索向鲁 沈琼云 孙肖 文/摄）

水稻田里插秧忙水稻田里插秧忙

夜幕下的“人亚先锋集市”。 （胡晗璐 孙肖 摄）

【上接第1版】
王浩强调，要深入学习宣传贯

彻省第十五次党代会精神，进一步
坚定信心、稳住预期，打好育先
机、开新局的主动仗，为奋力夺取

“ 两 个 先 行 ” 开 门 红 打 下 坚 实 基
础。要加强经济运行的分析研判，
针对新的阶段性特征，及时制定针
对性的政策措施，确保经济企稳回

升、持续向好。要以积极主动的工
作、精准高效的服务，推动各项助
企纾困政策落实落细落到位，健全
专班破难、月度晾晒、赛马激励机
制，深化经济稳进提质攻坚行动，
做好稳企业强主体、畅循环稳工
业、扩投资优结构、稳外贸稳外资
促消费、稳就业惠民生等工作，着
力营造平稳健康的经济环境。要抓

实抓细抓好除险保安工作，高效统
筹疫情防控和经济社会发展，切实
做到“管得住、放得开”，全面加
强防汛防台和安全生产工作，确保
江河安澜、人民安全、社会安定。

会议以视频会议形式召开，各
市、县 （市、区） 设分会场。省直
有关部门负责人、省属企业负责人
等在主会场参加会议。


